
粕屋町第６回総合計画審議会要録 

 

日時：８月 24 日（月）14:00～15:30 

場所： 粕屋町役場 2 階大会議室 

  

次 第 １．開会 

２．第 5 次粕屋町総合計画後期基本計画（案）の諮問について 

３．町長あいさつ 

４．会長あいさつ 

５．協議事項 

（1）これまでの経過と今後のスケジュールについて 

（2）後期基本計画（案）第 1 部 序論について 

（3）後期基本計画（案）第 2 部 後期基本計画について 

６．事務連絡 

第７回 粕屋町総合計画審議会  

日時 令和 2 年 10 月 26 日（月）午後 2 時 

第８回 粕屋町総合計画審議会  

日時 令和 2 年 11 月 16 日（月）午後 2 時 

５．閉会 

会議要録 

３．町長あいさつ ○ 後期基本計画では、持続的成長、安全・安心、魅力・誇り向上を掲げ、将来を見据え

たまちづくりの視点をもって計画の策定に取り組んでいるところである。 

○ 10 月にパブリックコメントを開始するとともに、重点プロジェクトをテーマとしたオンラインシン

ポジウムを開催し、各分野の専門の有識者や福岡魁誠高校が参加し、まちの未来につい

て語りあいたいと思っている。後日、広報やホームページに案内するので、ぜひご視聴頂きた

い。 

○ 新たな生活様式に変化する中で、町民と行政がともにまちづくりをつくり、実行する総合

計画となるようお願い申し上げる。 

４．会長あいさつ ○ 町長の話にあったように町の将来を決める計画であり、活発な議論をお願いしたい。 

５．協議事項 

（1）これまでの

経過と今後のスケ

ジュールについて 

（事務局より議題（１）について、順次資料の説明後質疑） 

（質疑なし） 

（2）後期基本

計画（案）第 1

部 序論について 

（事務局より議題（２）の説明後質疑） 

（質疑） 

【会長】 

○客観指標の出生率の単位が‰となっているが良いのか。 

→出生率はパーミルで示している。 



○Ｐ.9 の基本目標のパーセントのみかたは、基本目標 1 の指標数の中で達成できている指

標の割合で良いか。 

→その通りである。Ｐ.9 についてはこの表だけではわかりにくいと思っている。それぞれの指標を

記載することも考えていたが、序論のボリュームが多くなってしまうので、資料編において指標

の内訳を記載したいと考えている。 

○Ｐ.17 の町民アンケートの表の数字の意味がわからない。 

→アンケートの回答結果からみた満足度、改善度、重要度のそれぞれの全 30 施策からみた

順位を示しており、順位が高い施策を赤、順位が低い施策を青で示している。 

【委員】 

○Ｐ.14 をみると持ち家率が低く、こんなに持ち家が少ないとは思わなかった。人口 5 万人を

めざしていくということだが、これから人口が増えていくのか心配である。酒殿で開発が行われ

ているが、その後は土地もないし、土地も高いので、マンションに住む人は持ち家にするなら

他の町に住む傾向にあるのでは。 

→人口の増加が鈍化してきているのは、須恵町、志免町、久山町、新宮町などへ流出して

いることが要因となっている。町としても、粕屋町に住み続けたいまちづくりを進めていかなけ

ればいけないと思っているが、持ち家より賃貸の居住者が多いことによって、福岡市からの一

時的に転入してくる若い世代が多いので平均年齢が低いという面もある。また、東京圏の

人口の一極集中を避ける地方創生の観点から言えば、東京へ流出している人口は大幅

に増えていないので、東京に行くよりは近隣にとどまってもらっている傾向がある。また、最近

の傾向としては、外国人の転入が増えており、転入と転出の差でいえば、日本人よりも多

い。令和 2 年 1 月 1 日の人口動態では 1 年間で 60 名増えている。出生数も外国人も

9 名増えている。こうした点も考えていかなければいけないと思っている。 

【委員】 

○Ｐ.8 の目標値は「↗」となっているがここには数字が入るのか 

→実感指標は目標値を数字で表すことが難しいので、前期基本計画では「↗」で上がること

をめざし設定している。 

【委員】 

○P.17-18 満足度、改善度、重要度の並びが文中と表でそろっていないので確認してほし

い。また、改善度というのは意味がわかりにくいので説明を加えた方が良い。P.18 の表は

「現状満足度」となっているので整理した方が良い 

○Ｐ.19 については SWOT 分析の解説があったらよいと思う。 

→P.17-18 については町民意識調査の結果を資料編でも記載するのでその中でも補足して

いきたいと思う。 

（3）後期基本

計画（案）第 2

部  後期基本計

画について 

（事務局より議題（３）の説明後意見交換） 

（質疑） 

【会長】 

○P.24－26 の重点プロジェクトに施策展開のページが記載している、P.35 の重点がもれて

いる。 



→重点プロジェクトの表記が違っており、P.35 は P.43 の施策になっている。確認修正したい。 

【委員】 

○SDGsのスローガンが掲げているが、17の目標のうち、2つの目標が取り上げられていない。

総合計画が町の最上位計画であって、今後の粕屋町のすべての行政運営の指針である

ならば、17 目標は取り上げていった方が良いと思う。逆に、取り上げていない 2 つの目標は

町として力を入れていないと捉えることも出来ると思う。目標７のエネルギー、目標 14 海の

指標については示した方が良いと思う。 

【会長】 

○膨大な資料を説明頂いたが、次回の会議まで間があるので、おかしな点、わからない点が

あれば、事務局に質問をしてほしい。 

 

４．事務連絡 ○次回会議は、令和 2 年 10 月 26 日（月）午後 2 時 

 


